

Actualiza <u>IECM</u> a su funcionariado con Masterclass sobre el sistema <u>electoral</u> estadounidense

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.iecm.mx/noticias/actualiza-iecm-a-su-funcionariado-con-masterclass-sobre-el-sistema-electoral-estadounidense/

Ciudad de México, 5 de octubre de 2024

Boletín de prensa UTCSyD-267

Investigador de la Universidad de Carolina del Norte analiza diferencias y similitudes con el sistema mexicano

Como parte del programa continuo de actualización al funcionariado, la Red de Observación del <u>IECM</u> e instituciones aliadas, la Secretaría Ejecutiva del <u>Instituto Electoral de la Ciudad de México</u> a través de la Dirección de Vinculación con Organismos Externos organizó la conferencia Masterclass: Evolución del Sistema <u>Electoral Estadounidense</u>: análisis y proyecciones para las <u>elecciones</u> presidenciales de 2024.

Fabrice Lehoucq es politólogo especializado en política comparada. Ha estudiado los orígenes y el colapso de los sistemas políticos, el fraude y la reforma electoral, el funcionamiento de las instituciones democráticas y la economía política.

La investigación del profesor Lehoucq ha sido apoyada por becas y subvenciones del Consejo para el Intercambio Internacional de Académicos (comisión Fulbright), el Instituto Kellogg de Estudios Internacionales de la Universidad de Notre Dame, la Fundación Alexander von Humboldt, el Fondo Nacional de Humanidades y el Consejo de Investigaciones en Ciencias Sociales. También ha sido consultor para el Índice de Transformación Bertelsmann, el Centro Carter, el Estado de la Región en Desarrollo Humano Sostenible, el Banco Interamericano de Desarrollo, Management Systems International (Washington, D.C.), la Iniciativa de Presupuesto Abierto, la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional y el Banco Mundial.

Durante la conferencia, el doctor Fabrice Lehoucq, abordó las diferencias y similitudes entre el sistema <u>electoral</u> mexicano y el estadounidense, algunos puntos destacados fueron los siguientes:

La descentralización, que permite a los estados o entidades organizar sus propias <u>elecciones</u>.

La diferenciación entre el derecho de la ciudadanía a votar en la Constitución.

La ciudadanía en Estados Unidos no necesita presentar una identificación con fotografía para votar.

El voto no es directo, sino que se realiza a través del Colegio <u>Electoral</u>, por lo que es posible que la <u>candidatura</u> que obtenga la mayor cantidad de sufragios pierda los comicios.

También destacó que el sistema de financiamiento a los partidos políticos representa un problema, ya que favorece a los grandes donantes

Aún con estas características, dijo Lehoucq, el sistema <u>electoral</u> estadounidense funciona porque la ciudadanía tiene una buena opinión de él, además de que no hay un gran movimiento que impulse reformarlo.

No obstante, el especialista en política comparada consideró que algunos aspectos deberían modificarse, como la

necesidad de inscribir de manera automática a la ciudadanía en la lista de electores.

"Lo absurdo de nuestro debate es que los Republicanos dicen que nosotros deberíamos de votar con identificación fotográfica, y los demócratas dicen 'No'. Me parece que es un debate bastante extraño, porque las mejores prácticas internacionales indican que, como en México, se debería de exigir que las y los ciudadanos aporten una identificación con fotografía", señaló Lehoucq.

Al finalizar la Masterclass, se abrió un espacio de preguntas y respuestas moderado por la Consejera Electoral Erika Estrada Ruiz, en el cual las personas asistentes tuvieron la oportunidad de plantear sus inquietudes y comentarios al ponente, quien respondió a cada uno de los cuestionamientos y profundizó en los temas tratados durante su presentación.

-oOo-

Congreso sesiona para tomar protesta a Clara Brugada

Autor: Eduardo Cedillo Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/congreso-sesiona-para-tomar-protesta-a-clara-brugada/ar2885065?v=4

El Congreso de la Ciudad de México inició la sesión solemne para la toma de protesta de Clara Brugada como nueva Jefa de Gobierno de la capital.

La sesión se realiza de acuerdo con el protocolo establecido y la normatividad vigente.

"La presente sesión se realizará de conformidad con el acuerdo CCMX/III/JUCOPO/1A/012/2024 de la Junta de Coordinación Política, el artículo 32 apartado A numerales 1 y 3 de la Constitución Política de la Ciudad de México y el artículo 14 de la Ley Orgánica de ese Congreso", se anunció al inicio del evento.

El orden del día de la sesión solemne incluyó 12 puntos, entre los que destacaron la lista de asistencia, la designación de la comisión de cortesía para recibir a la Jefa de Gobierno electa y al presidente del Tribunal Superior de Justicia, los honores a la bandera, y la lectura del bando solemne.

La presidencia del Congreso designó como comisión de cortesía a los integrantes de la mesa directiva y de la junta de coordinación política para recibir a Clara Marina Brugada Molina y al doctor Rafael Guerra Álvarez, presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México.

"A nombre propio y del Congreso de la Ciudad de México, Tercera Legislatura, da la más cordial bienvenida a la Jefa de Gobierno electa, licenciada Clara Marina Brugada Molina y al doctor Rafael Guerra Álvarez, presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México", se anunció en la sesión.

El evento contó con la presencia de diversos funcionarios y representantes políticos, incluyendo secretarios de estado, gobernadores electos, senadores, diputados federales, alcaldes de la Ciudad de México, titulares de organismos autónomos, consejeros del Instituto Electoral de la Ciudad de México y representantes de partidos políticos.

Durante la sesión, se dio lectura al bando solemne que oficializó la declaración de Clara Brugada como Jefa de Gobierno electa.

El documento, emitido por el Congreso de la Ciudad de México, se basó en la notificación del Tribunal <u>Electoral</u> de la Ciudad de México.

"El Congreso de la Ciudad de México, Tercera Legislatura, expide el bando solemne para dar a conocer a las personas habitantes de la Ciudad de México la declaración de la titular de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México electa", se leyó en el recinto legislativo.

El bando solemne detalló que Clara Marina Brugada Molina fue declarada ganadora de la elección para Jefa de Gobierno, habiendo sido postulada por la coalición "Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México", integrada por los partidos Morena, del Trabajo y Verde Ecologista de México.

"Se declara titular de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México electa a la ciudadana Clara Marina Brugada Molina para desempeñar el cargo por el período del 5 de octubre del 2024 al 4 de octubre del 2030", estableció el documento oficial.

Tras la lectura del bando solemne, se procedió a los posicionamientos de los diferentes grupos parlamentarios. Cada representante tiene hasta 5 minutos para emitir su mensaje, comenzando con la diputada Esther Silvia Sánchez Barrios de la asociación parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente.

En su intervención, la diputada Sánchez Barrios felicitó a Clara Brugada y expresó: "Estamos seguras de que su liderazgo será fundamental para la prosperidad y desarrollo de nuestra ciudad".

También extendió una felicitación a la nueva presidenta de la República, Claudia Sheinbaum.

La legisladora destacó la confianza renovada de la ciudadanía en el proyecto de gobierno y afirmó: "La voluntad ciudadana demostró que el trabajo realizado sí refleja un mayor bienestar en la calidad de vida de los ciudadanos, mejorando las condiciones, en especial de los sectores más vulnerables".

La sesión solemne continuó con los posicionamientos de los demás grupos parlamentarios, marcando así el inicio formal de la administración de Clara Brugada como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México para el periodo 2024-2030.

Así fue su llegada

Funcionarios y políticos de la Ciudad de México arribaron al Congreso local para la toma de protesta de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada.

Simpatizantes arribaron desde las 7:00 horas, a los alrededores del recinto previo a la sesión en donde la morenista rendirá protesta como Mandataria local.

Con un vestido blanco y al grito de ¡Clara, Clara! Llegó a la entrada de Donceles y se tomó una foto con los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

Tras el acto protocolario, subió al salón de la Jucopo, donde los coordinadores se encuentran dándole un primer mensaje.

ENTRE VALLAS Y PORRAS

Vecinos de las alcaldías Tláhuac, Tlalpan, Cuauhtémoc y Azcapotzalco formaron vallas sobre las calles de Donceles y Allende.

Con gritos de "Es un honor estar con Clara hoy" y "Jefa de Gobierno", simpatizantes acompañaron la llegada de diputados, miembros del gabinete entrante y alcaldes. Esto previo al arranque de la sesión, la cual estará seguida de un acto de celebración entre militantes y vecinos en el Teatro Metropólitan.

"El sello de este gobierno será la cercanía con la gente, todos los temas se van a atender, pero por lo pronto estamos felices de llegar a este momento", dijo César Cravioto, nuevo Secretario de Gobierno.

Al recibidor de Donceles llegaron políticos como Marcelo Ebrard, Secretario de Economía federal, el ex candidato a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski y el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña.

También llegaron alcaldes de Oposición y oficialismo, como Alessandra Rojo de la Vega, de Cuauhtémoc, Nancy Núñez, de Azcapotzalco, y Luis Mendoza, de la Benito Juárez.

Clara Brugada toma protesta: Esta es la trayectoria política de la nueva jefa de Gobierno

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/5/clara-brugada-toma-protesta-esta-es-la-trayectoria-politica-de-la-nueva-jefa-de-gobie rno-659687.html

Llegó la hora: Clara Brugada, la nueva Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, entrará en funciones a partir de hoy, luego de cuatro meses desde que ganó las elecciones del 2 de junio con un total de 2 millones 888 mil 097 votos, de acuerdo con el conteo del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), pero, ¿qué tanto sabemos de su trayectoria política? Aquí te haremos un breve resumen.

Este sábado, desde el Congreso de la CDMX, la exalcaldesa de Iztapalapa rindió protesta como la nueva titular de la Jefatura de Gobierno, con el firme objetivo de continuar con el legado que dejaron Claudia Sheinbaum y Martí Batres, y, en general, con la propuesta de la llamada Cuarta Transformación.

¿Qué ha hecho Clara Brugada en su paso por la política?

Es importante señalar que Clara Brugada llega a la Ciudad de México como la segunda mujer en ocupar el cargo de Jefa de Gobierno, luego una interesante trayectoria política que la colocó como la alcaldesa de Iztapalapa en más de una ocasión.

Brugada Molina nació un 12 de agosto de 1963 en la capital del país, lugar en donde ha construido su carrera política. Estudió la licenciatura de Economía en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y para el año de 1995 se unió a las filas del ahora extinto Partido Revolucionario Democrático (PRD), donde fue diputada federal en 1997 y, de igual forma, en 2003.

En el año 2009 ganó la contienda interna para la jefatura delegacional de Iztapalapa; no obstante, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación anuló su candidatura y, en su lugar, la otorgó a Silvia Oliva.

Una figura importante en la trayectoria de Brugada Molina ha sido el expresidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), quien, en dicho año, apoyó la candidatura de Rafael Acosta Ángeles, mejor conocido como "Juanito", quien formaba parte de las filas del Partido del Trabajo (PT). La idea era que, de salir vencedor, "Juanito" dejaría su lugar a Clara Brugada. Y así fue.

En su carrera política, ha sido Alcaldesa de Iztapalapa en tres ocasiones: 2009, 2017 y 2021. Dejó al PRD para unirse a las filas de Morena, el partido que AMLO fundó en 2014 y, como es bien sabido, el pasado 2 de junio contendió para la Jefatura de Gobierno contra Santiago Taboada (de la coalición del PAN, PRI y PRD) y Salomón Chertorivski (de Movimiento Ciudadano).

A partir de este día, Clara Brugada será la segunda Jefa de Gobierno de la Ciudad de México en la historia de cara al sexenio 2024-2030, llegando al cargo para llevar a cabo el llamado "Segundo Piso de la Cuarta Transformación".

Clara Brugada asume el cargo de Jefa de Gobierno de la Ciudad de México

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://versiones.com.mx/2024/10/05/clara-brugada-asume-el-cargo-de-jefa-de-gobierno-de-la-ciudad-de-mexico/

Clara Brugada rindió este sábado protesta como nueva jefa de Gobierno de la Ciudad de México en el Congreso local, donde la invitada de honor fue la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo.

"Protesto guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Constitución Política de la Ciudad de México y las leyes que de ellas emanen, desempeñar leal y patrióticamente el cargo de Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, mirando en todo por el bien y prosperidad de la Unión y de la Ciudad de México, y si así no lo hiciere que el pueblo me lo demande", dijo la exalcaldesa de Iztapalapa ante los legisladores.

Brugada ganó los comicios el pasado 2 de junio después de haber obtenido más del 50% de los votos, de acuerdo con el <u>Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)</u>.

Además de la mandataria, otros invitados a su toma de protesta fueron el secretario de Economía del gobierno federal, Marcelo Ebrard, y el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña.

Tras tomar protesta como jefa de Gobierno, Brugada se convirtió en la tercera mujer en ostentar el cargo más importante en el Ejecutivo capitalino.

La primera fue Rosario Robles, cuando se convirtió en jefa de Gobierno sustituta del entonces Distrito Federal en septiembre de 1999.

Robles asumió el cargo después de que Cuauhtémoc Cárdenas decidiera contender por la presidencia en las elecciones federales de 1999-2000, en las cuales perdió frente el panista Vicente Fox.

Sin embargo, la primera jefa de Gobierno por voto popular fue Claudia Sheinbaum en 2018, quien dejó el puesto en junio de 2023 para contender por la presidencia.

De esa manera, por primera vez en la historia de México, las cabezas del Poder Ejecutivo federal y de la Ciudad de México son mujeres.

Clara Brugada rinde protesta como Jefa de Gobierno de la CDMX; Claudia Sheinbaum atestigua el acto

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://noticaribe.com.mx/2024/10/05/clara-brugada-rinde-protesta-como-jefa-de-gobierno-de-la-cdmx-claudia-sheinbaum-atestig

CIUDAD DE MÉXICO, MX.- Clara Brugada rindió este sábado protesta como nueva jefa de Gobierno de la Ciudad de México en el Congreso local, donde la invitada de honor fue la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, publicó latinus.us.

"Protesto guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Constitución Política de la Ciudad de México y las leyes que de ellas emanen, desempeñar leal y patrióticamente el cargo de Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, mirando en todo por el bien y prosperidad de la Unión y de la Ciudad de México, y si así no lo hiciere que el pueblo me lo demande", dijo la exalcaldesa de Iztapalapa ante los legisladores.

Brugada ganó los comicios el pasado 2 de junio después de haber obtenido más del 50% de los votos, de acuerdo con el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Además de la mandataria, otros invitados a su toma de protesta fueron el secretario de Economía del gobierno federal, Marcelo Ebrard, y el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña.

Tras tomar protesta como jefa de Gobierno, Brugada se convirtió en la tercera mujer en ostentar el cargo más importante en el Ejecutivo capitalino.

La primera fue Rosario Robles, cuando se convirtió en jefa de Gobierno sustituta del entonces Distrito Federal en septiembre de 1999.

Robles asumió el cargo después de que Cuauhtémoc Cárdenas decidiera contender por la presidencia en las elecciones federales de 1999-2000, en las cuales perdió frente el panista Vicente Fox.

Sin embargo, la primera jefa de Gobierno por voto popular fue Claudia Sheinbaum en 2018, quien dejó el puesto en junio de 2023 para contender por la presidencia.

De esa manera, por primera vez en la historia de México, las cabezas del Poder Ejecutivo federal y de la Ciudad de México son mujeres. (Fuente: latinus.us)